

Le coin-coin des cabanes

N° 14 FEVRIER 2006

EDI 'TAU:

Dangereux métier que celui de Cabanier !!

Nous ne parlerons pas ici des diverses montées des eaux qui émaillent la vie lacustre et qui, somme toute, ne présentent pas de risque humain, mais plutôt de tous les volatiles qu'il va nous falloir confiner de manière adaptée ! Nos pigeons, par exemple, qui ne pourront plus pousser leurs roucoulaudes autour des jeunes couples en promenade. Que de poésie gâchée et d'amours avortées ! Et cela, juste avant la Saint Valentin !!

Et les appelants, qui vont se retrouver au chômage technique, avec une muselière en prime afin de ne pas attirer d'éventuels contaminés de la grippe aviaire !! Elle est belle la liberté d'expression...

et l'égalité des sexes !! (he oui, les appelants sont en fait des appelantes !! Les femmes à la maison, encore ! !)

Qui dit plus de coin coin, dit... plus de journal des Cabanes !!

Un grand vide, une absence à laquelle répondent de nombreuses rumeurs : « ils ont déménagé », « le rédac chef est aveugle », « il ne peut plus taper à l'ordi », « ils font le canard », « le journal a coulé », « ils ont été rachetés par le groupe Lagardère » « etc »...

Mais non, contrairement aux rumeurs le Coin Coin est toujours présent, mais vous comprenez bien que la situation actuelle l'incite à la prudence !! Il ne sort qu'avec un masque... alors il attend que ce soit Carnaval !!

Tout ses collègues migrateurs qui vont passer au-dessus de nos têtes, remplis de leurs munitions contaminantes, qui vont venir pondre dans nos enganes et élever des petits grippopositifs !!

Je n'ose y penser !!

Enfin, on aura bien un ministre qui saura identifier tout ces pestiférés et organiser un grand charter migratoire pour les pays chauds !!

Et il n'y a pas que les palmipèdes, il faut compter aussi avec la basse-cour !

Nos coqs, qui vont postillonner sur les poules et leur refiler une espèce de coq-luche que l'on va retrouver dans les yeux du pot-au-feu !!

Baaaah ! Vite au Mac Do, on ne peut plus faire confiance à la cuisine de grand-maman !!

Alors, on veut avoir des volailles élevées en plein air, nourries au grain et voilà qu'il va falloir les tenir en batterie !! Un comble !!

C'est quand même dangereux, le métier de Cabanier : on a échappé au virus West Nile de la fièvre équine il y a trois ans, l'avion tombé dans l'étang, l'an passé, maintenant la grippe aviaire, et si on rate un épisode on risque de se faire refiler le chikungunya par les moustiques importés de la Réunion !!

Moi, c'est simple : si un jour il y a en plus la mouche tsétsé, je demande à mon assurance un rapatriement sanitaire !!!

Gaëtang de l'Or

INFOCABANA:

Intrigué par les rondes incessantes d'énormes camions du côté de Bentenac, je me suis rendu au bassin de lagunage. Là, les tractopelles prélevaient les boues du premier bassin, que les camions évacuaient ensuite. Une jeune femme se tenait sur les lieux, semblant orchestrer toute la manœuvre ; je suis donc

allé la voir. Il s'agissait d'une des responsable de la société Terrasol , basée à Sommières. Elle m'expliqua que son entreprise procédait au curage du premier bassin qui ne pouvait plus recevoir d'eaux usées. Les boues sont analysées avant l'enlèvement afin de vérifier si elles sont propres à l'épandage agricole. Cette société n'intervient que sur des boues ayant reçu un aval de la Préfecture. Donc, côté cabanes, pas de panique : l'opération qui dura du printemps jusqu'à l'automne ne visait pas à nous reverser une nième cargaison de boues résiduelles de l'Agglo mais à nous délester de celles-ci.
JM Lhubac

COMPTE-RENDU DE L'AG DU 24 JUIN 2005

L'assemblée générale s'est réunie à la cabane trempée. Geneviève ARNAL qui habite maintenant Lunel faisait donc son dernier point sur les finances de notre association. Robert Buisan fit ensuite le rapport d'activités :

Ce qui est fini : Les services municipaux sollicités ont effectué le nettoyage de tous les déchets accumulés suite aux inondations .

Le SIVOM a accepté de placer un conteneur à ordures supplémentaire chemin Louis Roux .
La poste a accepté de placer un bloc de six boites à lettres supplémentaire Place Marius Olive.

Ce qui est en cours : La cession définitive du réseau d'eau des cabanes. Les contacts avec le président du SIVOM, avec M. le Maire, avec le président de la communauté de communes n'a encore rien donné de positif. Il faudra bien qu'un jour la partie de ping-pong s'arrête !
Une étude de faisabilité a été demandée à EDF pour surélever les compteurs qui baignent trop facilement en entraînant la panne générale.

Pour demain : Suite à la prise de position du préfet, plusieurs articles sur les cabanes de la région ont été publiés dans la presse ,avec pour thème la « cabanisation ».Il faut souligner que dans le document sur lequel s'appuie le préfet, le cas des CABANES DU SALAISON est donné en exemple de ce qu'il faut faire pour maîtriser la situation : Rédaction d'un cahier des charges relatif au bâti, établi après concertation avec tous les acteurs concernés, puis application stricte grâce à une volonté politique locale ...
Autrement dit tout ce que nous avons réalisé avec la mairie depuis juillet 2001 !
Le dossier des inondations est toujours d'actualité et nous aurons l'occasion d'en reparler.
Cette assemblée générale s'est terminée très tard ,ce qui nous a empêché de procéder au renouvellement du conseil d'administration.

Nous nous réunirons très prochainement dans ce but, afin que nous puissions dans l'avenir, continuer à agir dans l'intérêt de tous, en dehors de toute considération partisane, militante, politique ou électorale.

R.BUISAN Président

FESTEJADAS

REPAS DES CABANIERES A LA SAINT JEAN :

Innovation, en 2005 : les cabanes ont honoré le **feu de la Saint Jean !!**

Comme la tradition le veut, chacun est venu avec son stock de bois collecté, ainsi que, comme toujours, la saquette au pique-nique pour perpétuer le repas annuel des Cabaniers fêtards!! Cette belle soirée du mois de juin démarra par des rencontres et des présentations puisque de nouveaux Cabaniers se sont installés et ont participé aux premières réjouissances après leur arrivée.

Les galéjades allaient bon train, servant de toasts à l'apéritif offert par l'Association, tout en attendant la nuit totale et le moment de la mise à feu !

Ce fut un véritable brasier allumé sur les braises des grillades qui éclaira tout le pré, et les danseurs ne se firent pas attendre, vu que la musique était là !!

Comme il est de coutume, les farandoles autour du feu furent mises à l'honneur, reliant petits et grands, garçons et filles dans un même élan circulaire autour des flammes.

Il y eut même des moments insolites telle que cette farandole débridée d'où les enfants sortirent pour se mettre à danser du hip-hop, tandis que deux invités touaregs du Niger s'adonnèrent à leurs propres danses sur le même rythme en costume du pays !!

Un petit feu fut aménagé pour les enfants qui était prêts à sauter par-dessus, rivalisant de bravoure.

Les chants continuèrent tard dans la nuit et on ne se sépara que pour se promettre de remettre ça l'an prochain.

AGENDA CABANIER :

A noter de suite sur vos tablettes !!

Le dimanche 26 février, un autre touareg viendra conter aux Cabanes !! Décidément , ils prennent goût à la région !!

Amo Attefok est originaire de la région d'Agadez, dans l'Aïr. Il a été instituteur durant toute sa carrière et a beaucoup utilisé le conte à des fins pédagogiques, ainsi que dans un but de socialisation des enfants. Maintenant à la retraite, il crée un décor autour de lui et emporte le public dans son désert, peuplé de personnages curieux : le fennec malin, les djinns (sortes de génies malins parfois gentils, parfois méchants), le kambaltou (sorte de loup-garou pouvant prendre diverses apparences) etc

Invité en France et programmé par le Parc National des Cévennes , il fera une halte aux Cabanes pour une après-midi de conte

le 26 février à 17h, Maison Frand'Oli, chemin Louis Roux (rive droite du Salaison).

Libre participation aux frais et , pour les amateurs : présentation de bijoux touaregs en argent (réalisés par les « forgerons » de sa famille) ainsi que d'artisanat du cuir (réalisé par les femmes de sa famille également). Rens : 04/67/29/57/54

FESTIVAL LA MAIADA :

Le vendredi 19 mai : dans le cadre de la 4^e édition du Festival LA MAIADA, de Mauguio/Vendargues, une manifestation avancée se tiendra aux Cabanes . Le Festival s'intitule LA MAIADA, c'est-à-dire « La belle de Mai », jeune fille d'un village choisie pour sa pureté, son dévouement, et qui, dans la tradition occitane, circulait de maison en maison toute de blanc vêtue, en distribuant des pétales de roses blanches aux gens, entourée de toute une cour de jeunes filles.

Aux Cabanes , nous auront son penchant inverse : LA CAMAIADA, que l'on peut traduire par « la souillon » !! Jeune fille pauvre , au visage toujours mal lavé, et au caractère sauvage et indépendante!! C'est la même , en version rebelle !!

Le vendredi à partir de 19h, nous pourrons assister à la déambulation d'animaux totémiques de la région : sortes de marionnettes géantes représentant des animaux emblématiques de leur village. Il y aura LA TRUITE , la Salvetat, dans les Hauts Cantons

Elle sera accompagnés d'une troupe d'une quinzaine de musiciens LO VAM KOLLECTIU et passeront de maison en maison , conformément à la tradition de la Maiada. Vous pouvez donc les accueillir en sortant quelques bonnes bouteilles, en pavoisant les maisons de décorations diverses (couronnes et croix de végétaux, fanions, tissus, banderolles ou ce que chacun imaginera ! !) ou en leur réservant un véritable accueil cabanier.

La troupe fera une halte à la Cabane Trempée pour honorer les peintres, puis prendra le chemin du pré-parking du sentier découverte.

Une fois là : repas tiré du sac, puis , à la nuit, grand feu de joie qui ouvrira la danse nocturne de la Truite, suivie d'un balèti (bal folk occitan) animé par les musiciens. Des animateurs expliqueront les danses et tout le monde pourra s'exercer et participer.

D'ici là , il nous faut prévoir des hébergements pour une nuit ou deux chez l'habitant . Donc s'il y a des **volontaires pour recevoir musiciens ou danseurs**, merci de se faire connaître d'urgence auprès de Jean Michel LHUBAC O4/67/29/57/54.

LE CARNET DES CABANES :

C'était une cabanière toujours souriante, venue ici comme dans un coin de Paradis qu'elle avait mérité. Tout le monde pouvait la rencontrer au marché de Mauguio, où elle vendait les chapeaux qu'elle créait et fabriquait elle-même, ou encore des bonnets écharpes, des gants en laine , des chouchous pour les cheveux. Ce n'était pas un étal comme les autres : les chalands s'y arrêtaient discuter, ou échanger deux ou trois blagues. Elle avait toujours le mot qui fait plaisir et, si vous étiez une fille, elle remarquait toujours le détail vestimentaire qui vous rendait plus belle : une boucle d'oreille , une mèche de cheveux de couleur, des lacets originaux etc. Et puis vous repartiez toujours avec un petit cadeau , un petit supplément à vos achats.

C'était Joséphine, une cabanière tournée vers les Autres, pas là pour s'enrichir, sauf dans son cœur, grand comme un panier de provisions.

C'était Joséphine , et elle nous a quittés en ce mois de février, terrassée par la maladie. Elle s'en est allée certainement sur une île , dont elle semblait toujours venir, avec son teint bronzé, une île, comme dit Jacques Brel , entre la terre et l'eau, une île dans le ciel d'où elle jettera toujours un regard sur ses Cabanes qu'elle aimait tant.

A notre ami et voisin Jean Pierre, ainsi qu'à toute sa famille, nous faisons part de notre émotion, de notre tristesse et du vide qu'elle laissera dans ce lieu.

Pour participer au Coin Coin ou passer des info : Maison Faran d'Oli , chemin Louis Roux. Prochain n° en septembre, bouclage en aout. Tel 04/67/29/57/54